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--------------------------------------------------Весна торопит --------------------------------------- -------------------

Итоги 1936 года показали, что при среднерайонной уро- 
! тайности зерновых 19,4 центнера с гектара у большей час

ти хозяйств она ниже 18. Значит, резервы имеются, и не
малые. Фундамент будущего урожая закладывается с осе
ни. Первостепенная задача сезона — качественный ремонт 
посевной н почвообрабатывающей техники, вывозка на поля 
органических удобрений.

В материалах рубрики «Весна торопит» уже говорилось 
о том, что необходимо вскрыть и исправить допущенные 
огрехи в цехах растениеводства н механизации. Достичь 
полной готовности всех посевных агрегатов, посевного мате
риала. При этом необходима и теоретическая учеба меха, 
иизаторов. И прежде всего там, где прошлогодние показате
ли в отрасли растениеводства оставляют желать лучшего.

Колхоз «Память Ленина» 
относится именно к тем хозяй
ствам, где резервы повышения 
урожайности встречаются, как 
говорится, на каждом шагу. 
Вряд ли стоит убеждать прав
ление колхоза, специалистов, 
что одним из факторов, влия
ющих на рост урожайности, яв
ляется улучшение плодородия 
почв путем внесения органиче
ских удобрений. Анализируя 
работу с землей, можно убе
диться: если в 1985 году здесь 
внесли всего по 200 килограм
мов органики на каждый гектар 
(этот показатель принято изме
рять в тоннах), какую можно 
было ожидать урожайность. 
Стоило в следующем году до
вести эту цифру до четырех 
тонн — повысилась и урожай
ность без малого на четыре 
центнера с гектара. Но это не 
вдохновило, а. напротив, послу
жило поводом для самоуспоко
енности. Ведь нынче темпы и 
объем вывозки органики боль
ше напоминают показатели 1985 
года. На поля доставлено всего 
лишь 846 тонн органических 
удобрений.

А если учесть, что посевная 
площадь в хозяйстве составляет 
651 гектар и отдаленная брига
да Коченьга отошла совхозу 
«Север», то комментарии, ду
мается. излишни.

Главный агроном Л. П. Леб- 
зинова старалась убедить меня, 
что все идет по плану. И .с вы
возкой «витаминов плодородия» 
не все потеряно, время не упу
щено: «На этой неделе, в сре
ду, начнем вывозить». Зимы, 
видимо, не хватило!

Да и время было лишь для 
вывозки. А какое поле с каким 
количеством гумуса, есть ли 
гарантия получить урожайность 
не ниже прошлогодней — об 
этом так и не знают в колхозе.

Важным мероприятием по

Резервы— 
на каждом 

шагу
подготовке семян к посеву яв
ляется их протравливание. Ра
бота необходимая, так считает 
и Лия Пантелеймоновна. Но и 
эта работа, влияющая на повы
шение урожайности, нынче в 
хозяйстве затянулась. Причина: 
списана машина для протравли
вания семян. Но ведь списание 
не было неожиданностью. Ду
мали ли о приобретении новой 
машины заранее? Нет...

В настоящее время хозяйст
вовать на должном уровне не
возможно без-^прим^шамця.. •
низации, интенсивной техноло
гии возделывания культур. Для 
этого нужны высокопроизводи
тельная техника и, безусловно, 
механизаторы высокой квалифи- 
ции. Но. к сожалению, учеба 
их в хозяйстве проводится от 
случая к случаю. Опытные, со 
стажем механизаторы в колхо
зе есть. Но их ряды редеют 
год от года. И в прошлом го
ду четыре механизатора поки
нули родное хозяйство. Сейчас 
редко у какого механизатора 
только одна транспортная еди
ница. В основном за каждым 
закреплено по два трактора. А, 
скажем, В. Никитинскому при
ходится выполнять работы и на 
автомобиле, и на тракторах, гу
сеничном и колесном. Работы 
самые разнообразные. Школьни
ков перевезти — на машине, 
корма к ферме доставить —на 
тракторе. Конечно, при всем 
желании на каждый вид тран

спорта выработку не сделать.
И вот сейчас, когда весна 

уже не просто торопит, а стоит 
на дворе, у механизаторов дел 
—непочатый край. Доставка 
кирпича для строительства, под
воз кормов, вывозка органики, 
ремонт техники...

Своеобразно решили в хозяй
стве вопрос оплаты на ремонте. 
Или ты в поте лица, в неуроч
ное время, стараешься восста
новить трактор, или особого 
усердия не прикладываешь, или 
ждешь в мастерских запасные 
части — оплата для всех га
рантированная — 2 руб. 80 
коп. за смену. Но ведь такой 
заработок может устраивать 
только вторых н третьих. Я не 
хочу обидеть механизаторов 
колхоза «Память Ленина». Ра
ботать они умеют. И работают 
в напряженные периоды, не счи
таясь со временем. Но и у них
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преддверии посевной кампании 
обстоит дело с ремонтом техни
ки. По сводкам райстата на 1 
апреля показатели по ремонту 
тракторов — одни из худших в 
районе. Исправных — чуть бо
лее половины. Из четырех име
ющихся сеялок готовы к выхо
ду в поле только две. Не все 
плуги и культиваторы исправны.

Действенную помощь в веде
нии сельскохозяйственных ра
бот может оказать коллектив
ный подряд. Но, судя по прош
лому году, такой подряд в рас
тениеводстве организовали фор
мально. А работа в этом плане 
должна вестись без всяких про
волочек. Тогда и успех будет. 
Хорошо налаженная работа с 
землей — это, в конечном сче
те, корма, молоко, а значит и 
денежный доход.

Е. ГАЛУШКИН, 
корр. «Ленинского знаме
ни».КОРЧАГИНСКАЯ ВАХТАСъезд

комсомола
завершил
работу

Завершившийся 18 апреля 
в Москве XX съезд Всесоюзно
го Ленинского Коммунистиче
ского Союза Молодежи одобрил 
работу Центрального Комитета 
ВЛКСМ, единодушно поддар, 
жал практическую деятельность 
ЦК по мобилизации комсомоль
цев и молодежи на осуществле
ние выдвинутых апрельским 
1985 года) Пленумом ЦК 

КПСС, XXVII съездом партии 
задач социально - экономиче
ского развития, перестройки 
всех сторон жизни страны.

Съезд утвердил текст Устава 
ВЛКСМ с внесенными в него 
изменениями.

Состоялись выборы Центра
льного Комитета и Центральной 
ревизионной комиссии ВЛКСМ. 

* * *
На Пленуме Центрального 

<омитета ВЛКСМ первым се- 
сретарем ЦК ВЛКСМ избран 
3, И. Мироненко, (ТАСС).

Бюро райкома ВЛКСМ под
вело итоги социалистического 
соревнования молодых масте
ров машинного доения и ком
сомольско-молодежных коллек
тивов за первый квартал 1987 
года и за март.

Победителями среди КМ К 
признан комсомольско-молодеж
ный коллектив фермы Варницы- 
1 совхоза «Тотемский» — ру
ководитель Сергей Фокин, ком
сорг Вениамин Голубцов, Сред
ний надой молока от коровы с 
начала года достиг 1127 кило
граммов,. валовой — 2128 цент
неров.

Этот же коллектив стал по
бедителем и в марте с резуль
татом 382 килограмма на одну 
фуражную корову и валовым 
надоем 714 центнеров. Перехо
дящий красный вымпел решено 
оставить за ним.

В индивидуальном соревнова
нии лучших показателей за 
квартал добились молодые опе
раторы машинного доения сов
хоза «Тотемский» Валентина

Фомина и Сергей Фокин, надо
ившие от каждой коровы своей 
группы по 1233 килограмма 
молока, валовой надой достиг 
555 центнеров.

Второе и третье места заня
ли Надежда Талашова и Вени
амин Голубцов, Валентина Зи
мина и Вера Вахрушева. Надой 
молока от корсвы в их группах 
составил 1104 и 1082 кило
грамма, валовой — 529 и 527 
центнеров.

По итогам работы за март 
первое место присуждено мо
лодым животноводам Сергею 
Фокину н Валентине Фоминой, 
получившим от коровы по 381 
килограмма молока, валовой на
дой 173 центнера.

Второе и третье места у 
Надежды Телешовой и Вениа
мина Голубцова, Валентины Зи
миной и Веры Вахрушевой.

Средний надой молока от 
одной коровы в их группах 374 
и 362 килограмма, валовой на
дой составил 183 и 174 цент
нера.

ТРУДЯЩИЕСЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА! ВОПЛО
ТИМ В ЖИЗНЬ ПЛАНЫ, НАМЕЧЕННЫЕ XXVII 
ПАРТИЙНЫМ СЪЕЗДОМ!

(Из Призывов ЦК КПСС).

Навстречу выборам
Доверяет народ

В городе и районе проходят 
собрания по выдвижению кан
дидатов в депутаты местных 
Советов. Труженики колхоза 
«Родина» собрались в этот день 
в сельский дом культуры, что
бы назвать имена тех. кто бу
дет представлять их в районном

Совете. Высокой чести — быть 
кандидатами в депутаты —удо
стоены председатель колхоза 
В. В. Новоселов и бригадир 
цеха растениеводства Г. С. Ма- 
ракова по избирательным окру
гам № 29 и № 30.

РЕШЕНИЯ XXVII СЪЕЗДА КП СС -В  ЖИЗНЬ!

Д О С К А .

99 Ленинского знамени“
Лучшими операторами машинного доения коров— 

победителями социалистического соревнования под
девизом «Ускорение: единство гловя и лада!»—-пnvw ^ццсш -п ттку  и райкома профсоюза работников
агропрома признаны и занесены на доску Почета 
районной газеты «Ленинское знамя» мастера, полу
чившие в марте наивысшие надои молока на фураж
ную корову:

СОВХОЗ «ТОТЕМСКИЙ»
КУКА НОВА Ольга Сергеевна 
НЕКРАСОВА Екатерина Васильевна 
ВОРОПАНОВА Мария Васильевна 
ДВОЙНИШНИКОВА Елена Васильевна 
МАРАКОВА Вера Константиновна 
ВЫДРИНА Анна Васильевна 

КОЛХОЗ ИМЕНИ ЛЕНИНА 
БЛАГОНАДЕЖДИНА 
Ангелина Анатольевна 
ПОПОВА Зоя Николаевна 
ДУЛЕПОВА Лидия Васильевна 
ДУЛЕПОВА Валентина Фадеевна 

КОЛХОЗ «ВЕЛИКОДВОРЬЕ»
ЗАЙЦЕВА Нина Дмитриевна 
ВАРЗИНА Нина Васильевна 

КОЛХОЗ «МОСЕЕВО»
КОРОБИЦЫНА Капитолина Николаевна

541 кг

468 кг

458 кг

454 кг 
442 кг

424 кг

413 кг 
405 кг

400 кг

фляг трудовой слявы
Бюро райкома КПСС и исполком районного Совета на

родных депутатов приняли постановление: «О поднятии 
флага Трудовой славы в честь передовиков промышленного 
н сельскохозяйственного производства».

Флаг Трудовой славы поднят в честь:
коллектива звена по вывозке органики колхоза «Велнко- 

дворье» (звеньевой Тихонов Н: С.), выполнившего четыре 
сезонных задания;

коллектива животноводов фермы Задняя совхоза «Тотем
ский», получившего надой на одну фуражную корову за I 
квартал 1987 года 1260 килограммов и обеспечившего при
бавку 252 килограмма;

коллектива Камчугского лесопункта Тотемского леспром
хоза, выполнившего план I квартала по вывозке древесины 
на 115 процентов, раскряжевке—122, круглых лесоматери
алов — 125, производству товарной продукции—101.9. 
реализации товарной продукции на 119,2 процента;

коллектива бригады плотников межхозяйственной строи
тельной организации (бригадир А, Г. Головин), выполнив
шего план первого квартала на 104,8 процента.
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Партийная жизнь: обсуждаем решения 
—  январского Пленума ЦК КПСС  —

О ЧАСТИЧНОМ ИЗМЕНЕНИИ РЕШЕНИЯ 
РАЙИСПОЛКОМ А №  131 ОТ 10.04.87

Это было первое совместное 
партийное собрание после объ
единения колхозов имени Лени
на и «1-е Мая». А так как в 
повестке стоял вопрос очень 
серьезный — обсуждение мате
риалов январского (1987 г.)
Пленума ЦК КПСС о перест
ройке и кадровой политике пар
тии, то пригласили на него и 
комсомольцев.

В 17 часов, в точно назна. 
ченное время, около Кали
нинского сельского дома куль
туры остановился автобус с те
перь уже бывшими первомайца- 
мн. Коммунисты чинно заняли 
места в зале и стали ждать. 
Они ждали открытия собрания 
более часа. Но когда секретарь 
парткома В. И. Цнкин сообщил, 
что на собрании присутствует 
едва лишь половина членов 
парторганизации и несколько 
комсомольцев, а, значит, есть 
сомнения в правомочности его 
проведения, в зале на мгнове
ние поселилась неловкая тиши
на. Но вот присутствующие уз
нали, что среди них нет их Ы 
товарищей, которые не явились 
безо всяких на то причин, и 
возмутились.

— Разберемся, с виновны
ми побеседуем.., — неуверенно

ime. II особенно настораживает 
то. что это не первый, не един
ственный случай.

— Будем прямо говорить: се
годня мы опозорились перед 
коммунистами из Усть-Печепь- 
гн, с которыми недавно пород
нились, — в голосе ветерана 
войны и труда Павлина Ннко. 
лаевнча Шихова сквозит боль.
— И это мы. калинннцы. на 
которых в районе равняются. 
Ведь коммунист, по-моему, что 
солдат в армии, принял присягу
— выполни! Может быть, хва
тит разговоров-уговоров? Нару
шил Устав — отвечай перед 
парткомом, не понял — иди на 
заседание бюро райкома партии. 
Не дошло — клади на стол 
партбилет.

А какой пример подаем мы 
комсомольцам? Ну вот хотя бы 
этим собранием? Секретарь 
парткома сообщил, что партор
ганизация стареет и нет роста 
ее рядов. Да и не будет, если 
люди не увидят в коммунистах 
образец для себя в труде и в 
быту. А где роль членов парт
кома и райкома КПСС, секрета
рей парторганизаций? Разучи
лись с людьми говорить... Одни 
голые фразы.

Павлина Николаевича поддер

лрннптые решения до избирате
лей в своих округах, в работе 
сессий может принять участие 
каждый желающий.

С фактов нарушения партий
ной дисциплины коммунистами 
начал свое выступление и пред
седатель колхоза В. А. Линь
ков.

- На каждом собрании гово
рим о плохой явке, а дело ни 
с места, — жестко говорит 
председатель. — Кто за это от
вечает? С кого спросить партко
му? Да с секретарей цеховых 
парторганизаций! Они здесь, а 
их людей нет. Мало развесить 
объявления, надо привлечь ак
тив. II строго спросить с ви
новных. На любое производст
венное совещание колхозники 
идут, а на партийном, комсо
мольском собраниях считают 
свое присутствие необязатель
ным'. Здесь основная вина чле
нов парткома.

— Что изменилось в партор
ганизации за последнее время? 
Ничего. Отсюда и не растут на
ши ряды, ибо люди не видят 
лаптийной работы.

Многие злободневные вопро
сы были подняты в этот вечер 
на партийном собрании. Люди 
поняли, что после обсуждения

НЕ ЛУЧШЕ Л Ь ---------------------
----------ВЛАСТЬ УПОТРЕБИТЬ?
попытался успокоить собрание 
секретарь парткома.

— Сколько будем разбирать
ся?

— Каждый раз одно и то 
же!

— Чувствуют безнаказан
ность, вот и на собрания пере
стали ходить, не то что прини
мать в них участие!

— Это ведь нарушение Ус
тава! Гнать надо из наших ря-

Вот такие гневные возгласы 
раздавались в зале.

Решили заслушать объясне
ния секретарей цеховых парт
организаций.

М. В. Полетаев: Мои комму
нисты проживают на террито
рии колхоза, начиная от Козлов
ки и вплоть до Орловки. О со
брании должны были знать. Но 
почему не пришли, понятия не 
имею...

В. И. Корюкнн: Не знаю, где 
отсутствующие...

Б. С. Дуров: В парторганиза
ции сельсовета 13 коммунистов. 
Здесь вроде большинство.

Итак, от секретарей толково
го ответа не добились. Калинин- 
цы невольно почувствовали ви
ну перед коммунистами из 
Усть-Печеньги за столь явное 
неблагополучие в своих рядах. 
Еще бы — первый раз вместе, 
и такой конфуз...

Возможно, по этой причине 
и доклад своего секретаря слу
шали не так внимательно, как 
следовало бы. Нет. внешне все 
выглядело вполне благопристой
но, но люди как бы замкнулись 
в себе и каждый по-своему пе
реживал случившееся...

Задуматься коммунистам кол
хоза было над чем. Хозяйство, 
в короткий срок ставшее мая
ком в районе по многим произ
водственным и финансовым по
казателям, законно может гор
диться своим стабильным и ра
ботоспособным коллективом. Пе
рестройка здесь выразилась в 
конкретных делах: внедрении 
новой организации труда, режи
ма экономии и бережливости, 
интенсивных технологий в веду
щих отраслях сельскохозяйст
венного производства.

Колхозники признают — мно
гого им удалось добиться благо
даря наведению порядка на по
лях и фермах, в ремонтных ма
стерских, благодаря крепкой
трудовой дисциплине. Пьяного 
сейчас на работе не увидишь, 
как практически удалось свести 
на нет и прогулы.

Да, строгая дисциплина здесь 
чувствуется во всем. И тем бо
лее неожиданен на общем фо
не благополучия такой при
скорбный факт: часть коммунис
тов не явилась на свое собра-

жал мастер машинного доения 
Г. С. Шихов.

— Сегодняшнее собрание, 
посвященное обсуждению мате
риалов январского Пленума 
Центрального Комитета, никого 
из нас не должно оставить рав
нодушный!, — говорит он. —

— Речь сегодня должна ид
ти о самом главном — об из
менении отношения каждого че
ловека к делу. Конечно, это не
попето и даже болезненно — перестроиться, ведь надо ме
нять психологию в целом, при
вычки, взгляды, сформировав
шиеся за долгие годы. Главной 
должна стать забота об обще
стве. Трудно? Да. Но необхо
димо.

— А что же у нас? — с воз
мущением продолжает Гордей 
Сергеевич. — Работать мы на
учились хорошо. Но ведь этого 
мало! Добрый труд должен 
преследовать не только солид
ное за него вознаграждение, а 
нечто большее — заботу о * аз- 
витии хозяйства в целом. Сам 
умеешь — помоги другому, а 
не поглядывай с улыбк.п со 
стороны: как он, менее опыт
ный, на работе горбите . Это 
прямой долг коммунисте. Но не 
всегда еще у нас так...

Сегодняшнее собрание следо
вало бы начать с обсуждения 
тех, кто не явился и на преды
дущее. Но опять их нет с нами. 
Думаю, что хватит уговаривать, 
а пора употребить власть!

Кадровый вопрос в хозяйстве 
уже не стоит так остро, как 
было в недавние времена. Ме
ханизаторов хватает, специалис
ты молодые, грамотные. Хуже с 
животноводами — ни на одной 
молочной ферме не организова
на двухсменна. Роль парткома 
здесь особенно должна чувство
ваться.

Председатель исполкома 
Устьпеченгского сельского Со
вета Н. А. Волокитина в своем 
выступлении отметила отрадные 
перемены, происшедшие у них 
после объединения колхозов: 
это и улучшение трудовой дис
циплины. и рост производствен
ных показателей, и всеобщий 
подъем настроения у людей.

— Надо донести до жителей 
сельсовета суть тех перемен, 
которые происходят в стране, 
—сказала Нина Анфиногеновна. 
— Принимаем меры к улучше
нию работы исполкома сельско
го Совета, в частности, повыси
ли внимание к гласности, де
мократическим началам в сво
ей деятельности. Если раньше 
избиратели не были информи
рованы о том. какие вопросы 
обсуждались на сессиях, засе
даниях исполкома, то теперь мы 
обязали депутатов доводить

материалов январского Плену
ма для них только начинается 
главная работа. Ведь нельзя 
перестроить человека, его созна
ние, отношение к окружающему 
одним махом, для этого требу
ется время и большой труд. 
Парткома, в первую очередь.

Крепок, знатен стал колхоз, 
несущий имя великого Ленина, 
с честью оправдывает он свое 
высокое название. Но, говоря 
философским языком, надстрой
ка и здесь отстает от оазиса, 
иными словами, сознание людей 
пока не соответствует высокому 
уровню развития хозяйства. 
Чувствуется здесь явная недо
работка партийной организации.

Вот примеры. Колхоз принял 
на этот год высокие обязатель
ства. Их соответственно офор
мили и развесили на видных 
местах. Потом рубежи пере
смотрели и наметили новые, по
вышенные. в честь 70-летпя 
Великого Октября. А на обо
зрение колхозников все еще 
представлены устаревшие пока
затели. К чему они могут при* 
зывать?

Или агитационно-массовая 
работа. Да. она проводится, но 
кем? Специалистами колхоза, 
которые заменяют ее в основ
ном профессиональной учебой 
животноводов, механизаторов.

Основной орган сельскохозяй
ственного производства — со
вет цеха. Это главный демокра
тический орган в колхозе, кото
рый должен рассматривать во
просы дисциплины, оплаты тру
да, поощрения работников. Вро
де бы советы действуют, но 
иногда бывают случаи укрыва
тельства нарушений и бригад
ный подряд поэтому порой не 
дает желаемого эффекта.

Слов нет. очень много забот 
у колхозного парткома, впору и 
растеряться. Чтобы этого не 
произошло, он должен уйти от 
решения производственных дел. 
подведения итогов соцсоревно
вания и пр. (с этим успешно 
справятся правление колхоза и 
профком), ему следует выбрать 
главное направление — воспи
тание людей.

В заключение кстати будет 
привести слова второго секрета
ря райкома КПСС Н. К. Рыч
кова, который принял участие в 
работе собрания:

— Основное для нас сегодня 
— поднять на должный уровень 
авторитет членов партии среди 
населения и начать это следует 
с первичной парторганизации. 
Вот вам главный совет: требуя 
перестраиваться с других, преж
де всего начните с себя.

В. ДУРОВ,
корр. «Ленинского знаме
ни».

«ОБ УТВЕРЖ ДЕНИИ ОКРУЖ НЫ Х  
ИЗБИРАТЕЛЬНЫ Х КОМИССИЙ ПО ВЫБОРАМ

В ТОТЕМСКИЙ РАЙОННЫ Й СОВЕТ (
Н АРО ДН Ы Х ДЕПУТАТОВ» ]

Исполком районного Совета 
народных депутатов решил: 

Внести изменения в состав 
окружной избирательной комис
сии по избирательному округу 
№ 37 (Маныловскнй сельсовет): 
секретарь окружной избиратель
ной комиссии Жданова Вера 
Александровна — от трудового 
коллектива Маныловского дет
ского сада Тоте.мского района: 

окружной избирательной ко
миссии по избирательному ок
ругу № 70 (Пятовский сельсо
вет): заместитель председателя

окружной избирательной кож j 
сии Волохов Александр Сер , 
евнч — от первичной партнйи j 
организации Тотемского сплз 
кого участка. !

Председатель исполкома 
районного Совета 
народных депутатов *

С. М. ГРОМОВ.; f
Секретарь исполкома 
районного Совета 
народных депутатов

Г. В. ЗИМИНА.

О ЧАСТИЧНОМ ИЗМЕНЕНИИ РЕШЕНИЯ 
№  66 от 14.04. 87 ПО СОСТАВУ ОКРУЖНЫХ 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫ Х КОМИССИЙ ПО ВЫБОРАМ 
В ТОТЕМСКИЙ ГОРОДСКОЙ СОВЕТ 

Н АРО ДН Ы Х ДЕПУТАТОВ
Исполнительный комитет То- 

темского городского Совета на
родных депутатов решил:

Внести следующие измене
ния в состав окружных избира
тельных комиссий по выборам 
в Тотемский городской Совет 
народных депутатов:
По избирательному округу № 3

Вместо Выдрина Леонида 
Пантелеймоновича включить 
Шншшу Надежду Васильевну 
— от трудового коллектива То- 
темской центральной районной 
больницы.
По избирательному округу №  4

Вместо Мезеневой Надежды 
Константиновны включить Се. 
макову Ольгу Васильевну — от 
первичной профсоюзной органи
зации рабочих лесной, бумаж
ной и деревообрабатывающей 
промышленности отдела рабо
чего снабжения Тотемского лес
промхоза.

По избирательному округу 
№  Ю

вместо Мальцевой Ирины 
Константиновны следует читать 
Молчановская Ирина Констан
тиновна.

По избирательному округу 
№ 13

Вместо Копытовой Валенти

ны Михайловны. включи 
Федотову Марину Юрь? 
ну — от комсомольской opt 
низацни Тотемской централь» 
районной больницы.

По избирательному округу 
№ 14

Председателем окружной н 
бирателыюй комиссии Москаа 
ва Ивана Ивановича — от ко 
лектнва рабочих, инженера 
технических работников и сл) 
жащнх Тотемской ПМК треа 
< Вологдаспецмонтаж».

По избирательному округу 
№ 31

Секретарем окружной изб 
рательной комиссии Трофнмо1 
Наталью Васильевну — otkoj 
сомольской организации Тош 
ской восьмилетней школы.

По избирательному округу 
№ 3 3

Вместо Ухова Елена Але 
сандровна следует читать Пр 
ва Елена Александровна.

Заместитель председателя
горисполкома

В. П. КУШЕРЕКИН.
Секретарь горисполкома

Г. Н. ПАПЫЛЕВА

ПРЕДУПРЕДИТЬ УЩЕРБ
Исполком районного Совета народных депутатов репки 

ем от 8 апреля 1987 года обязал районное агропромыв 
ленное объединение, руководителей колхозов, совхозов, ш 
полкомов с льскнх Советов в целях выяснения карантина 
го состояния по картофельной нематоде организовать н пр 
вести сплошное обследование приусадебных участков васе 
ления района. Обследование провести согласно методике I 
счет хозяйств с привлечением агрономов, депутатов н актив 
местных Сов:тов, школьников, владельцев участков. П<я 
венные образцы с журналами регистрации до 1 нюня 198 
года отправить на анализ в лабораторию областной станцк 
защиты растений.

Необходимость этого меро
приятия вызвана тем. что кар
тофельная нематода — каран
тинный вредитель — обнару
жена на приусадебных участках 
в Сокольском, Вожегодско.м, 
Кадуйском. Тарногском. Харов- 
ском и других районах области. 
Размножаться она может вез
де, где возделывается карто
фель.

Картофельная нематода - -  
мелкий (размером менее мил пн- 
метра) червь, паразитирующий 
на корнях картофеля и томатов. 
Сильно вредит на участках, где 
картофель бессменно воздельк 
вается много лет подряд.

При слабом заражении внеш
ние признаки поражения отсут
ствуют. По мере накопления 
инфекции урожай резко падает 
и возделывание картофеля на 
этом участке становится неце
лесообразным. Ни внесение 
удобрений, ни полив, ни смена 
посевного материала не осво
бождают почву от нематоды/

Предупредить ущерб помо. 
жет своевременное обнаруже
ние вредителя, дающее возмож
ность провести эффективные 
мероприятия по его ликвидации 
на небольшой площади.

Обследование проводится ме
тодом отбора образцов почвы и 
анализа их в лаборатории. На

приусадебном участке в 50 w  
ках, расположенных равном?) 
но по всей площади, с глубин 
от 2 до 10 сантиметров отбира 
ется по 5 граммов (чайная лая 
ка) земли и ссыпается в плен 
ный мешочек из любого мая 
риала. К мешочку привязываю 
этикетку с указанием фами.тп 
имени, отчества землепользооа 
теля, адреса, площади участка 

•В срок до 1 нюня 1987 год 
владельцы приусадебных участ 
ков района должны самосто* 
тельно собрать почвенные об 
разцы и представить их в го! 
сельнсполкомы для дальнейшб 
отправки на анализ в карантин 
ную инспекцию.

Категорически запрещаете 
вывозить и высылать нз зара 
женных районов картофель 
корнеплоды, лук, рассаду, са 
женцы без письменного разре 
шення карантинной инспекции 
Продукция, завезенная в нар>' 
шение правил карантина, подле 
жит возврату или изъятию * 
передаче на перерабатывающие 
предприятия, либо уничтоже
нию. Виновные привлекаются * 
ответственности в соответствии 
с законодательством.

О. ОГОРЕЛЫШЕВА. 
старший агроном Вологад- 
ской инспекции по карая* 
тину растений.
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Спецвыпуск ГАИ
ДОРОГА НЕ ТЕРПИТ БЕСПЕЧНОСТИ

Л И Ч Н Ы М  И Р И М Е Р О М

Когда отсутствует контроль

ников. За общественную рабо
ту, большой личный вклад в 
развитие предприятия он удо
стоен званий «Ударник 1 Hi 
пятилетки», «Лучший водитель 
n/о «Ухтатрансгаз-1986», «Луч. 
шин общественный инспектор 
газовой промышленности — 
1986 г>.

Для своей работы члены ко. 
миссии по безопасности движе
ния используют различные на. 
глядные пособия, постоянно об
новляют стенды в классах, где

проводят занятия. Немалая в 
этом заслуга внештатного ин
спектора ГАИ А. И. Макарова.

Александр Иванович — во
дитель первого класса. Комму, 
нист не останавливается на до. 
стигнутом, постоянно повышает 
свой профессиональный уровень 
— он студент третьего курса 
Вологодского политехнического 
института. Кроме этого, он яв
ляется пропагандистом' школы 
экономической и технической 
учебы. Александр Иванович ве
дет занятия в группе мотоцик
листов.

За принципиальность, не
терпимость к любым нару
шениям норм социалистичес
кого образа жизни снискал 
Александр Иванович любовь и 
уважение товарищей.

Н. ВАРЗИНОВ, 
старший инспектор дорож- 
но - патрульной службы 
ГАИ.

Соблюдать правила дорожчо. 
го движения обязан каждый. 
Другое дело, что не все эти пра
вила знают. А если и знают, то 
не всегда их придерживаются. 
Вот тогда превращаются в 
утиль машины, страдают люди, 
наносится большой ущерб госу. 
дарству. К сожалению, невоз
можно сразу научить всех во
дителей и пешеходов быть вни
мательными на дорогах. Для 
этого нужны время и большая 
повседневная работа с людьми 
по изучению правил дорожного 
движения, начиная с дошколь
ных учреждений.

Каковы же на сегодня дела с 
транспортной дисциплиной в ав. 
тохозяйствах и аварийностью на 
дорогах района? Они не радуют. 
Если в минувшем году за этот 
же период была совершена все
го лишь одна авария, то нынче
— семь. Из них в пяти винов
никами были пешеходы, в двух
— водитель из совхоза «Тотем
ский» Н. Н. Рыбенков, управ
лявший машиной в нетрезвом 
виде, и водитель АТК треста 
«Ярославнефтегазстрой» Н. А. 
Назаров. Устав за рулем, он за
снул и совершил аварию.

Аварии, связанные с пеше
ходами. говорят об их беспеч
ности на дорогах, автобусных 
остановках, в местах движения

транспорта, о их низкой куль
туре поведения. В двух авариях 
пострадали дети — в Погоре- 
ловском и Вожбальском сельсо
ветах. В обоих случаях просма
тривается вина взрослых.

Администрация совхоза «По- 
гореловский» в тот день сорва
ла развозку учеников после за
нятий по деревням, не выделив 
автобус. А в колхозе «Родина» 
были нарушены правила пере
возки детей на грузовом авто
мобиле.

Анализируя причины аварий, 
совершенных по вине пешехо
дов, выявляется полное незна
ние ими правил дорожного дви
жения, особенно у сельских\ 
школьников. Больше всего на
рушений совершают дети до
школьного возраста. Они совер
шенно не подготовлены к само
стоятельному движению по ули
цам, не знают элементарных 
правил поведения на дорогах. 
А ведь каждый детский сад в 
силах оформить у себя немуд
реный уголок правил дорожно
го движения, правила можно 
изучать и посредством различ
ных игр и соревнований.

В воспитании правильного 
поведения ребят на улицах ве
лика роль взрослых. Как ни 
странно, но они порой не счи
тают нужным учить детей лра-

ского леспромхоза С. А. Коры- 
тов, тракторист Агропромхимии 
Ф. Н. Ерыкалов, а также пеше
ходы бригадир из филиала 
«Вологдахимлеса» А. И. Заха
ров, рабочий совхоза «Тотем- 
скин» В. П. Сергачев, бригадир 
Пятовского лесопункта И. Д. 
Желев. Для справки: только заВОВРЕМЯОСТАНОВИТЬ
1986 год в медицинский, вы
трезвитель было доставлено 85 
водителей.

Наиболее неблагополучная 
обстановка сложилась в Матве
евском лесопункте, в колхозах 
«Мосеево», «Путь к коммуниз
му» и совхозе «Тотемский»,где 
водители управляли транспор
том в нетрезвом виде. С начала 
года за подобные грубейшие 
нарушения задержан 31 води
тель, из них более половины ли
шены водительских прав.

Госавтойнспекцию настора
живает тот факт, что в числе 
нарушителей часто оказывают
ся люди, которые в не меньшей

ответственности
нию транспортными средствами 
водителей, находящихся в со
стоянии алкогольного опьяне
ния, штрафом 100 рублей нака
зан начальник аэропорта То- 
тьма А. А. Крапивин, а также 
за выпуск на линию неисправ- 
ных автомашин привлечены к 
ответственности В. В. Ивушков 
из Пятовского лесопункта. А. И. 
Талашов из ДПМК-8 и В. В. 
Кузьминский из ПМК-15. За оа-

вплам дорожного движения, 
ссылаясь на занятость, а зачас
тую и сами подают дурной при
мер.

С начала года сами взрослые 
в трех случаях стали виновни
ками аварий. Это А. Н. Чезлова 
из Усть-Печеньги. В. А. Суш- 
кова из поселка Октябрьский и 
В. С. Митрушина из колхоза 
имени Ленина. Все трое по при
чине своей беспечности попали 
с травмами в больницу.

На дворе весна. Большие пре
тензии в адрес водителей в эту 
пору предъявляют граждане: 
кого-то обрызгали грязью из лу
жи, испортили одежду и настро
ение. Всегда ли эти упреки 
справедливы? Следует поду
мать, кто виноват: пешеход, 
идущий по проезжей части ули. 
цы, или водитель-лихач?

Госавтоинспекция будет стро
го спрашивать с нарушителей 
скоростного режима, будет по
вышен спрос и с нарушителей- 
пешеходов. Соответствующая 
статья предусматривает ответ
ственность пешеходов за нару
шение правил дорожного дви
жения — штраф от трех до 
тридцати рублей.

В. ТРЕСКИН, 
старший госавтоинспектор 
ГАИ.

мере, чем сотрудники милиции, 
должны быть заинтересованы в 
укреплении транспортной и тру
довой дисциплины.

Так, были задержаны в не
трезвом виде механик райпо
требсоюза В. Г. Рычков, стар
ший инженер телецентра И. И. 
Пятовский. За допуск к управ
лению транспортом водителей, 
находящихся в алкогольном 
опьянении, оштрафованы меха
ники лесопунктов Крутая 
Осыпь и Михайловна А. Н. Ры
чков и В. В. Кузнецов.

Анализ дорожно-транспорт
ной дисциплины показывает, 
что большинство нарушений со
вершается пьяными водителя
ми. Это говорит о том, что еще 
далеко не во всех организаци
ях поставлен заслон пьяницам 
и прогульщикам, отсутствует 
или слабо поставлен ведомст
венный контроль за их работой. 
Случается, что они пьют на ви
ду—в гаражах, мастерских... И 
тогда бывает вдвойне обидно, 
что не находятся люди, которые 
могли бы остановить нарушите
ля, сообщить в ГАИ и тем са
мым предупредить беду.

Л. ТРУТНЕВА, 
внештатный сотрудник ГАИ.

мовольное использование тран
спорта в корыстных целях по
несли наказание водители из 
совхоза «Тотемский» С. А. 
Двойнишников и И. Ф. Оленев. 
Ф. И. Булатов из Сухонского 
леспромхоза, А. Н. Тугаринов 
из Тафтинского лесопункта и 
Л. В. Прокошев из ремтехпред- 
приятия.

А. СЕМАКОВ, 
инспектор административ
ной практики ГАИ.

Большую роль в обеспечении 
безопасности дорожного движе. 
ния. транспортной дисциплины, 
пропаганде правил дорожного 
движения играет служба без. 
опасности движения в автохо. 
зяйствах. Это убедительно до
казал опыт работы комиссии по 
безопасности движения в Юби
лейном ЛПУ МГ, которую воз. 
главляет механик автотранс
портного хозяйства А. И. Кло
ков. Комиссией постоянно раз. 
рабатываются планы работы по

безопасности движения на квар. 
тал, проводятся месячники по 
линии ГАИ. занятия по прави
лам дорожного движения. В ми- 
нувшем году таких занятий в 
управлении магистральных га
зопроводов было 19. Осуществ
ляются здесь технические про
верки автотранспорта перед вы
ездом на линию и при возвра
щении в гараж.

О влиянии работы комиссии 
по безопасности движения на 
трудовое воспитание рабочих 
говорят такие факты. По ито
гам минувшего года 15 из них 
присвоено звание «Ударник 
коммунистического труда», се
ми водителям вручен знак «За 
работу без аварий».

Активную работу по про
паганде правил дорожного 
движения, отличному со
держанию и владению техни
кой проводит водитель первого 
класса Сергей Михайлович Фу.

Ежегодный технический ос
мотр автомобилей, мотоциклов, 
прицепов ставит перед собой 
цель проверки их исправности, 
уточнения их наличия ведомст
венной Принадлежности И ПОЗЫ- 
тасплл техническою СОСТОЯНИЯ.
В настоящее время техосмотр 
государственного транспорта, 
начавшийся с 12 января, закан. 
чивается. Что он показал?

С начала года запрещена эк. 
сплуатация 48 автомобилей, за 
управление транспортом с неис
правностями привлечены к ад
министративной ответственнос
ти 139 водителей, за выпуск 
технически н е и с п р а в н ы х  
средств наказано 12 должност. 
ных лиц — это механик ДПМК* 
8 А. И. Талашов, механик Су
хонского леспромхоза В. П. По
лов, М. М. Баринов. Д. И. Са
буров из Тафтинского лесо
пункта, И. Н. Голубцов из авто
транспортного предприятия. 
Б. И. Завгородннй из механизи
рованного лесхоза, А. В. Трош
кин и В. В. Ившуков из Тотел!- 
ского леспромхоза, В. В. Кузь, 
минский из ПМК-15 и др.

Наиболее распространенным 
нарушением является эксплуа
тация автомобилей с неоплом- 
бированными спидометрами. Это 
ведет к нарушениям правил ис
пользования транспорта и изли
шнему расходованию горюче
смазочных материалов. То, что 
спидометры не проверяются от
ветственными за это лицами, 
говорят такие факты: при

вскрытии щитков на автомоби
лях в райпотребсоюзе, РО «Аг- 
ропромхимия», МСО. в колхозе 
« Большевик», автопредприя
тии спидометры были не оплом
бированы ИЛИ ОПЛпмбиргшамы 
формально, т. е. пломбы были 
прицеплены для вида. Сейчас в 
ряде хозяйств автомобили экс
плуатируются в отдалении — в 
командировках, а как осущест
вляется контроль за их рабо. 
той?

Водители АТП, работая на 
дороге в поселке Пески, путе
вые листы выписывали себе са
ми. технический контроль за 
ними не осуществлялся. Хоте
лось бы знать, как на руках во
дителей из ДСУ-6 А. В. Ермо
линского и А. А. Шибалова из 
автотранспортного предприятия 
оказались чистые путевые лис. 
ты со штампами организации? 
О какой же ответственности за 
учет и выдачу путевых листов 
можно говорить?

Основными причинами неис
правностей транспортных
средств является низкое качест
во ремонта. Чтобы обеспечить 
безопасное движение, безава
рийную работу, необходимо по
стоянно следить за техническим 
состоянием узлов и агрегатов. 
Госавтоинспекция обращает 
внимание должностных лиц па 
осуществление не формального, 
а добросовестного контроля за 
техническим состоянием тран
спорта.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

Обеспечение безопасности 
движения транспорта и пешехо
дов, то есть предотвращение 
аварий, дорожно-транспортных 
происшествий является важней
шей задачей органов милиции 
и ее активных помощников — 
внештатных сотрудников ГАИ. 
Нельзя говорить об образцовом 
порядке, если водители и пеше
ходы нарушают правила улич
ного движения, когда на доро
гах совершаются аварии. С на
чала года в районе зарегистри
ровано семь происшествий, в 
результате которых семь чело
век травмированы. Одна из ава
рий совершена по вине пьяного 
водителя, а причинами осталь
ных были пешеходы.

Если рассматривать уровень 
аварийности в сравнении с этим 
периодом 1986 года, то он уве
личился. В чем причина?

Вот сообщение медицинского 
вытрезвителя в ГАИ: за март 
доставлены водители И. В. Вар- 
зин и И. А. Казаринов из 
автотранспортного предприя
тия, О. А. Рычков из ДПМК-8, 
В. А. Талашов из СМУ треста 
«Вологдагражданстрой», трак
торист колхоза «Большевик» 
А. В. Чанов, тракторист Сухой-

Привлечены к
За десять дней апреля ра

ботниками ГАИ и другими 
службами РОВД выявлено 45 
нарушений правил дорожного 
движения. За управление тран
спортом в нетрезвом виде нака
заны водители А. В. Андреев
ский из районного объединения 
Агропромхнмия, И. Ю. Сенато
ров из совхоза «Погорелов. 
ский» и В. А. Стрелков из аэ
ропорта. За допуск к управпе-

i
V

Решение задач, поставлен
ных Центральным Комитетом 
КПСС перед агропромышлен
ным комплексом страны по вы
полнению Продовольственной 
программы, немыслимо без бы
строго роста производительнос
ти труда, рачительного исполь
зования имеющихся в сельско
хозяйственном производстве ре
сурсов. Опыт ряда хозяйств по
казывает, что добиться рацио
нального использования земли 
помогает применение коллек
тивного подряда, основанного на 
полном хозяйственном расчете. 
Одна из наиболее совершенных 
форм организации труда — се
мейный подряд.

Семейный подряд начинает 
делать первые шаги. Но там. 
где он уже внедрен и действует, 
отдача от такой организации за
метна. К сожалению, в нашей 
районной газете примеры рабо
ты на семейном подряде приво.

МЕРОПРИЯТИЯ РАЗРАБОТАНЫ, А ГДЕ ЖЕ ПОДРЯД?
дятся из других областей. В 
Болтасинском районе Татарской 
АССР на подряде сейчас тру
дится около трех тысяч семей. 
Семейный коллектив Р. Я. Пан
филовой из Архангельской об
ласти в 1986 году добился сред- 
несуточных привесов бычков на 
откорме 850 граммов. За каж
дого проданного племенного 
животного колхоз получил в 
среднем 1770 рублей. Таким 
примерам приходится только 
завидовать.

Сила семейного эвена — во 
взаимопонимании, во взанмодо. 
верни, во взаимовыручке.

Немало коллективов, работа
ющих семьями, есть и у нас в 
районе. В основном они заняты 
выращиванием молодняка круп
ного рогатого скота. Есть они в

колхозах имени Ленина. «Мо- 
сеево», «Родина», совхозе «По- 
гореловский». Но беда в том. 
что даже работающие по не
скольку лет семейные звенья и 
бригады не имеют договоров с 
хозяйствами на подряд. Причи
на одна — нет инициативы со 
стороны руководителей, специ
алистов хозяйств.

На 1987—1988 годы район
ным агропромышленным объе
динением разработаны меро
приятия по повышению произ
водительности труда. Одним из 
пунктов является внедрение се
мейных подрядов на выращива
нии корнеплодов в колхозах 
«Родина», «Сигнал», «Погоре- 
ловский», «Большевик»; на от
корме скота — в колхозах «Ро
дина», «Заветы Ильича».

Мероприятия разработаны, 
ответственные назначены, инст
рукции в хозяйства разосланы. 
И на этом пока все закончи
лось. Начальник отдела расте
ниеводства РАПО В. В. Га
лушкина на совещаниях отчи
тывается, что по возделыванию 
корнеплодов семьи будут рабо
тать в колхозах имени Ленина, 
«Заветы Ильича». «Родина», 
«Сигнал» и так далее. Но пока 
это похоже на отговорку. Край
ний срок заключения договоров 
— апрель. Но апрель подходит 
к концу, а ни одного договора 
в хозяйствах с семьями не за
ключено.

В колхозе «Сигнал» началь
ник цеха растениеводства про
водит определенную работу по 
заключению договоров, но и

здесь еще определенности нет, 
Аналогичная картина скла

дывается в животноводстве. В 
совхозе «Погореловский», кол
хозах * «Мосеево», «Родина», 
«Заветы Ильича» имеются все 
возможности для семейного под
ряда. Но не хватает одного и 
самого главного — провести 
специалистам разъяснительную 
работу с колхозниками и рабо
чими, заключить договоры.

Семейные коллективные под
ряды находят всестороннюю 
поддержку. Необходимость та
кой организации труда на мес
тах понимают, а вот сдвигов до 
сих пор нет. По-видимому, хо
зяйства не готовы взять на се
бя обязательства, которые при 
заключении договора придется 
беспрекословно выполнять.

Е. ГАЛУШКИН, 
корр. «Ленинского знаме
ни».
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Обзор писем ветеранов
В редакцию приходит почта 

от людеН разных возрастов и 
профессий. Содержание ее — 
самое разнообразное. Но с осо
бым волнением читаешь письма 
ветеранов войны и труда, лю
дей, на чей жизненный путь 
выпало столько суровых и 
тяжких испытаний, которым 
именно сегодня как никогда, 
нужны внимание и чуткость. 
Эта редакционная почта состо
ит из таких писем.

Первое из них: «Мой муж. 
Иван Федорович Балашов, уча
стник и инвалид Великой Оте
чественной войны. Живем мы 
в Камчугском лесопункте. По 
нашей просьбе привезли нам 
дрова, а как расколоть их — 
не знаем.

С этой просьбой обратились 
мы к директору КамчугскоЙ 
средней школы Н. В. Холмого
рову. С желанием взялись за 
эту работу восьмиклассники И. 
Дьяков. Л. Колтунов. А. Рыб
ников. А. Малюкпн, А. Фарель- 
пик. В. Щуровский, Ю. Некра
сов. Н. Рычков. Вместе с ре
бятами пришли их наставники 
—классный руководитель А. II. 
Викульева и педагог-практикант 
Л. II. Ширинова. Спасибо им 
за помощь».

От ветерана войны, тотьмича 
Н. А. Шестакова пришли в ре
дакцию два письма. От всей 
души благодарит он директора 
Сухонского леспромхоза Л. И. 
Молчановского за оказание сво
евременной помощи.

— После тяжелой и слож
ной операции, — пишет вете
ран, — мою жену выписали из 
областной больницы. С прось
бой обратился я к Л. И. Мол* 
чановскому, который и выделил 
мне автомашину «Москвич». 
Подсчитали время пробега, за
платил я в кассу деньги. Води
тель Л. Н. Новоселов доставил 
из Вологды мою жену. Это 
положительно и потому, что в 
подобных случаях возводится 
заслон нетрудовым доходам во
дителей. а людям, особенно 
престарелым—приятно.

Второе письмо Н. А. Шеста
кова — тоже с благодарно
стью. «Мы, ветераны, с каж
дым годом все чаще нуждаемся 
в помощи. Вот и мне она по
надобилась. Нужно было уло
жить дрова в поленницы. На 
помощь пришли ребята из го
родской средней школы JsTg 2: 
шестиклассник Сережа Поро
шин. пятиклассник Саша Еры- 
калов, четвероклассник Коля 
Якушев. Они аккуратно сложи
ли все дрова на зимнее хране
ние. На второй день помощники

вновь пришли — теперь уже 
скидали снег с крыши. Очень 
я им благодарен».

А вот письмо тотьмнчкн 
Р. Малевннской: «Просим че
рез газету выразить искрен
нюю благодарность медицин
ским работникам Ф. И. Дурову 
и Ю. В. Кабину. При каждом 
вызове «скорой помощи» они 
проявляют к нам. ветеранам, 
большую чуткость и вниматель
ность. А больному человеку по
рой доброе слово заменит лю
бое лекарство».

А. Мараков, председатель 
совета ветеранов войны и тру
да из лесопункта Крутая Осыпь 
сообщает: «Редко нас. жителей 
отдаленного поселка, балуют 
концертами, а тут в один из 
вечеров приехали к нам само
деятельные артисты из Тотьмы. 
И что самое главное — вете
раны. Замечательный концерт 
поставили. Я не знаю фамилий 
и имен всех, но от души бла
годарен. Знаю, что к моему 
мнению присоединятся многие. 
Особенно запомнилось выступ
ление Е. И. Трапезниковой. Лю
ди прибыли к нам. чтобы до
ставить радость, не считаясь ни 
со временем, ни с возрастом. 
Надеюсь, что эта встреча будет

не последней. Ждем слева ве
теранов сцены».

Еще одно письмо — благо
дарность. Его написала в редак
цию жительница города Анна 
Ивановна Вячеславова. «Мне, 
жене воина, погибшего в Вели
кую Отечественную, городской 
Совет выделил благоустроен
ную квартиру. Радость была 
большая. Но самой мне пере
браться на новое место житель
ства было трудно. Возраст пре
клонный — 82 года. Помогла 
мне в моих трудностях Л. А.

Некрасова. Нашла людей, что
бы перевезли вещи, навела вез
де порядок. Сама я не в состоя
нии была даже оформить про
писку. И это опять же сделала 
Лидия Александровна. Спасибо 
ей за чуткость».

А это письмо—предложение, 
в котором читатель П. А. Комя
гин предлагает: «В нашем райо
не много индивидуального тран
спорта: легковые автомобили, 
мотоциклы, а вот купить к ним 
запчасти — проблема. И нема
лая. Было бы неплохо открыть 
специальный отдел по торговле 
запчастями, как это сделано, 
допустим, в Кадникове и Соко
ле. Услугами такой торговли 
смогли бы воспользоваться жи
тели не только нашего, района, 
но и соседних. Да и выгода бу
дет обоюдная: и торговле, и 
нам, покупателям».

Надеемся — что эта прось
ба не останется без внимания 
и работники райпотребсоюза 
примут соответствующие меры.

Следующее письмо-просьба— 
коллективное. Оно поступило 
от жителей деревень Варницы, 
Галицкая, Брагинская и других. 
Они сообщают: «Долго думали, 
куда обратиться за помощью, 
и решили — в редакцию газе

ты. Помогите нам. ветеранам 
войны и труда, проживающим 
на территории Пятовского сель
ского Совета. А дело вот в чем.

В деревне Углнцкая находит
ся дом, в котором размещается 
медпункт. Однако уже больше 
года он не работает. Причина 
нам неизвестна. Население не
скольких деревень находится 
без медицинского обслуживания, 
а посещать центральную район
ную больницу многие из нас 
по состоянию здоровья просто 
не в силах. Да нет рядом и те

лефона, чтобы вызвать «скорую 
помощь». Исполком Пятовского 
сельского Совета не заботится 
о медицинском обслуживании 
нас, ветеранов. Когда же будет 
порядок?». И подписи: Козло
ва, Бутакова, Брагина, Спас
ская, Богданов. Пестова и дру
гие.

А следующее письмо опять 
же из лесопункта Крутая Осыпь. 
Пишет его снова председатель 
совета ветеранов войны и тру
да А. Мараков:

«Наш лесопункт отдаленный. 
Немалый вклад в общее дело 
и сейчас вносят ветераны вой
ны и труда. Среди них кавалер 
двух орденов «Знак Почета» и 
Октябрьской революции Васи
лий Александрович Левинскнй. 
Третий год он обеспечивает на 
трелевочном тракторе подвозку 
лесоматериалов и выполняет 
хозработы. Много теплых слов 
заслужил он в свой адрес. Вот 
еще пример: ветераны войны и 
труда В. Н. Волков и В. И. 
Скамьин с подсобным рабочим 
А. Н. Власовым за восемь ме
сяцев построили начальную 
школу. Далее. У нас в лесо
пункте есть свое подсобное хо
зяйство. И там трудятся вете
раны — С. Васькина и П. По

стникова. Они сажают, окучи- 
вают. убирают картофель, за
готовляют корма. Ветераны ьа- 
ходят время и для оказания 
шефской помощи колхозу «Ро
дина». Это относится к М. И. 
Осовской, Ф. А. Кичигиной, 
А. Я. Кузнецовой, Р. И. Та- 
лашовой, М. Коточиговой и 
другим.

Ускорение и перестройка тре
буют и от нас, ветеранов, пере
смотреть свое отношение ко 
всему, что нас окружает, волну
ет, и по силе возможности ока
зывать помощь».

От редакция. Эти письма- 
благодарности, просьбы, поже
лания — можно бы приводить 
и дальше. Но и те, о которых 
мы рассказали, говорят о мно
гом. Прежде всего о том. что 
человек не одинок в своей ста
рости, что в трудную для него 
минуту найдутся люди, чтобы 
прийти на помощь и советом, и 
делом, окажут поддержку. А 
это главное. Говорят письма и 
о другом. Люди не могут, на
ходясь на заслуженном отды
хе, быть сторонними наблюда
телями, не могут проходить ми
мо недостатков. И это не менее 
важно. За плечами ветеранов 
большая жизнь, потому к каж
дой их просьбе нужно ие про
сто прислушаться, а постарать
ся выполнить, не отмахнуться.

Письма в редакцию говорят и 
о том, что ветеранов Великой 
Отечественной войны волнует 
вопрос мира. Это тоже понятно. 
Когда по телевидению, в печа
ти говорят о перестройке —они 
тоже не хотят, не могут оста
ваться в стороне. И это радует. 
Мнение, слово ветерана — по- 
настоящему ценно и емко.

Редакция надеется, что в 
ежедневной почте газеты пись
ма ветеранов войны и труда 
займут свое место. А мы в 
свою очередь постараемся нм 
помочь.

Редактор 
В. 3. СОРКИН.
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ВОЛОГОДСКОЕ БЮРО ПУТЕШЕСТВИЙ И ЭКСКУР
СИИ ПРИГЛАШАЕТ В ПУТЕШЕСТВИЕ:

Киев—Одесса с 22 мая по 5 июня.
За 3 дня туристы осмотрят достопримечательности г. Ки- 

I ева, затем на четырехпалубном лайнере по Днепру и Чер- 
I ному морю посетят города Канев, Черкассы, Кременчуг.
| Днепропетровск, Херсон, Новую Каховку, Одессу.
I На теплоходе повышенной комфортабельности только 
j двухместные каюты. Цена путевки от 314 до 359 рублей 
j (с проездом до Киева и обратно).

Новый маршрут!
Авиапутешествие в один из красивейших уголков Кавка

за г. Нахичевань с 1 по 10 нюня.
Нахичевань — врата востока, край горных рек и озер, 

городу исполняется 3500 лет. Туристы посетят столицу Ар
мении Ереван, город-заповедник Ордубаз, Ильичевск, горя
чие источники. Проживание в гостинице в двухместных но
мерах со всеми удобствами. Питание в ресторане при гости
нице. Цена путевки 234 рубля (с проездом).

г. Гагра — с 4 по 24 мая и с 24 мая по 12 июня; 
г. Ейск — с 15 по 25 мая, с 26 мая по 9 июня, с 30 мая 

по 13 июня;
г. Сухуми — с 15 мая по 3 июня; 
г. Бердянск — с 22 мая по 5 июня; 
г. Адлер — с 22 мая по 10 июня; 
г. Волгоград — с 11 по 15 мая; 
г. Могилев — с 25 по 27 мая;
Обухов с посещением Киева, Канева — с 22 по 26 мая; 
г. Москва — с 1 по 3 мая.
За справками обращаться по телефону 2 —60—90.

КИНОТЕАТР
БОЛЬШОЙ ЗАЛ
23 апреля — художествен

ный фильм «Свадьба в Мали
новке». Сеансы: в 17 (детский). 
19 (удл.), 21-10.

24—25 апреля — новый 
цветной художественный фильм 
«Это было в Париже» (2 се-

„ОКТЯБРЬ"
рии). Сеансы: в 16 (детский). 
18-30. 21-10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
23—24 апреля — новый 

цветной художественный фильм 
«Отставной козы барабанщик». 
Сеансы: в 17 (детский). 19 
(удл.), 21-10.

Приглашаются на работу:
КОНДУКТОР, СЛЕСАРИ по 

ремонту автомобилей (оплата

сдельно-премиальная) Тотем- 
ским автопредприятием. Обра
щаться в отдел по труду рай
исполкома.

и  голубых э т н й х
СУББОТА, 25 АПРЕЛЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА.

9.00  — «Остановись, мгно
венье». О работах московского 
фотомастера В. Е. Гнппенрей- 
тера. 9 .45 — Всесоюзный теле
конкурс «Товарищ песня».
10.40 — Премьера док. филь
ма «Старинные часы». 11 .05— 
«Человек и закон». 11.50 — 
Документально - публицистиче
ский фильм «Если дорог тебе 
твой дом». 13.30 — «Для всех 
и для каждого». 14.00 — «Со
дружество». 14.50 — Второй 
Всесоюзный фестиваль народ
ного творчества. 15.20 — «Чер
нобыль: два цвета времени». 
Док. фильм. Фильм 1-й. 16.15
— «В мире животных». 17.15
— Встреча в Концертной сту
дни Останкино с преподавате
лем физики СПТУ №  2 г. Одес
сы Н. Н. Палтышевым. 18.45
— Премьера худ. фильма «Иг
ра хамелеона». 1-я и 2-я серин.
21.00 — «Время». 21.40 —
Концерт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА.
8.40  — Ритмическая гимнасти
ка. 9 .10 — «Утренняя почта».
9.40 — «На перевале не стре
лять». Худ. фильм. 10.50 — 
Э. Шоссон. Поэма для скрипки 
с оркестром. 11.10 — «Наш 
сад». 11.40 — Поет народная 
артистка Казахской ССР Р. 
Рымбаева. 12.25 — Гимнасти
ка спортивная. Чемпионат 
СССР. 13.10 — Программа
молдавского телевидения. 13.55
— «Шла собака по роялю». 
Худ. фильм с субтитрами. 15.05
— Музыкальная передача для 
юношества. 17.15 — «Поэмы

революции». И. Сельвинскнй. 
«Улялаевщила». Фильм-кон
церт. 18.00 — «Тео Адам при
глашает». 19.20 — Конный
спорт. Кубок СССР. 20.00 —
«Спокойной ночи, малыши!». 
20.15 — Художественная гим
настика. Международные сорев
нования. 21 .00 — «Время».
21.40 — «Весенний призыв». 
Худ. фильм.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 26 АПРЕЛЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00

— Утренняя зарядка. Мулы- 
фильм. 7.30 — «Время». 8.05
— Играет уральское трио бая
нистов. 8 .30 — Ритмическая 
гимнастика. 9 .15 — Тираж
«Спортлото». 9 .30  — «Будиль
ник». 10.00 — «Служу Совет
скому Союзу!». 11.00 — «Ут
ренняя почта». 11.30 — «Наш 
дом». 12.15 — Премьера док. 
фильма «За черным соболем». 
12.30 — «Музыкальный ки
оск». 13.00 — «Сельский час».
14.00 — «Здоровье». 14.45 — 
Мультфильм. 15.10 — «Чер
нобыль: два цвета времени». 
Док. фильм. Фильм 2-й. 16.15
— Концерт. 18.00 — «Между
народная панорама». 18.45 — 
«Как мы отдыхаем». 19.25 — 
Фотоконкурс «Родина любимая

Коллектив работников ор- 
са Тотемсного леспромхоза 
выражает глубокое соболез
нование Новиковой Нине 
Михайловне по поводу без
временной смерти брата 

МОСКАЛЕВА 
Николая Михайловича.

моя». 19.35 — Премьера
фильма-спектакля Московского 
цыганского театра «Роман* 
«Мы — цыгане». 21 .00— «Вре
мя». 21 .40 — Хоккей.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— «Весенний призыв». Худ. 
фильм. 9 .45  — В. Шебалин. 
Симфония >6 3. 10.30 — Рус
ская речь. 11.00 — «...И я ос- 
тавлю светлый след». Докумен
тальный фильм. 11.45 — «Что 
такое цирк?». Фильм-концерт. 
12.25 — «Дороги, которые мы 
выбираем». 13.15 — «Слово о 
трезвости». Научно-популярный 
фильм. 13.25 — «В нашем клу
бе заводском». 13.50 —Мульт
фильм. 14.10 —Реклама. 14.15
— «Очевидное — невероятное». 
15.15 — Программа телевиде
ния Коми АССР. 16.15 — «Ми
ровая художественная культу
ра». Древнейшие памятники 
искусств. 16.45 — Премьера 
телевизионного спектакля «Одна 
ночь генерала Скорнякова». 
17.50 — «Отечества родные 
имена». Премьера научно-попу
лярного фильма. 18.20 — Ху
дожественная гимнастика. Меж
дународные соревнования. 18.50
— Хоккей. Чемпионат мира. 
20.30 — Конный спорт. 21.00
— «Время». 21.40 — «По
просьбам зрителей». Художест
венный фильм «Идеальный 
муж».

Коллектив Тотемсного 
ДРСУ выражает глубокое 
соболезнование Двойнншнн* 
новой Марии Александровне 
по поводу смерти отца

РЫЧКОВА
Александра Николаевича.
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